
令和元年５月23日（木）19：00～20：30
沖縄大学　本館１階

【第３班】

No 市民意見等（要旨） 議会(議員)の発言要旨及び補足説明

委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：建設常任委員会

第12回議会報告会
議会報告会における市民意見、要望等について

委員会等での対応

1

 (繁多川在住)
　この子は２歳から一型糖尿病になり、原因不明
の何らかの原因で膵臓が壊れ、インスリンが出な
くなり、あめ玉１個食べるにもインスリン注射を
します。インスリンをもらうために、毎月病院に
行って、合併症になってないか検査します。二十
歳までは小児慢性疾患ということで、一部の負担
金で受診、入院ができました。ことし二十歳を越
え病院に行き４万近く払いました。周りの同じ病
気の子も、みんな２万から３万毎月払っていま
す。
　医療費の高額申請して、税金で戻ってくるのは
ほんの１万円弱。学費も払いながら病院代を支払
わないといけないという親の負担と本人の負担。
社会福祉制度が充実していく中で、弱い子にもっ
と目を向けてほしい。

　
  那覇市で何ができるというのが言えないのが大
変心苦しい。市議会でどのようなことができる
か、みなで情報を共有しながらやっていきたい。
　よりよい社会をつくるために、県議会、国に対
して、一緒にやっていけるように議会の中で共有
していきたい。

ご意見として承ります。

2

 (識名在住①）
　大工廻(だくじゃく)川から水を取って、北谷の
浄水場で浄化して、その水の中に嘉手納基地から
の有害物質の報道がありました。市議会の皆さん
は前々から情報があったのか、その対策はどうな
るのか。

　
　基地から発生している汚染というふうにも言わ
れておりますので、原因究明を含め、次の議会は
議論になってくると思います。しっかり委員会で
も調査研究してまいりたいと思います。 ご意見として承ります。
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委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：教育福祉常任委員会

委員会名等：総務常任委員会

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

4

 (識名在住③)
　民生委員に欠員が増え、欠員しているところの
地域住民は心配事があっても相談できる人が身近
にいないものだから非常に困ってるのではない
か。民生委員の充足について市議会でも話し合い
がなされているのか。議員の皆さんが、地域活動
の中で、民生委員にしたいという人をピックアッ
プしてくだされば空白地帯が全部埋まるのではな
いかと思いますが、この民生委員の不足について
どのようにお考えになっておられるか。

　
　こうした人を民生委員にしてほしいという声を
お聞きしながら、お声かけの活動をしていると聞
いています。那覇市役所を退職された職員の皆さ
んが、地域に戻って地域で民生委員になってほし
いという活動も今徐々に始まっていると聞いてい
ます。
　これまで相談できたのにできないという環境が
あるというのも、大変深刻だと受けとめておりま
すので、どのようにやっていったらいいのか、議
会の中でお受けして取り組んでいきたい。

3

 （識名在住②）
市民会館を壊す、壊さない、どうなっているの
か、聞きたい。

　
　那覇市民会館保存可能性等検討委員会で今後ど
のような形にするか議論されています。その中
で、あり方が決定され、答申を那覇市が受ける予
定となっています。もう少し時間がかかると聞い
ておりますので、見守っていただければと思いま
す。

5

 (与儀市場通りのボランティア活動センター所属
①)
　救急車の充足率が10台に対して７台しかないと
いうことですが、これは命にかかわるものなの
で、ぜひ充足させてほしい。

　
　増やすためにどうしたほうがいいか、予算、人
員の確保もしながら、救急車を増やしていくの
を、委員会としても訴えている。市民に寄り添う
ような救急車の台数を確保させていきたい。
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委員会名等：総務常任委員会

委員会名等：建設常任委員会

所管事務調査を行います。

ご意見として承ります。

6

 (与儀市場通りのボランティア活動センター所属
②)
　救急車の「あなたはタクシー代わりに使ってま
せんか」という表示について。
　実は私の友人が急に倒れたが、気がついたの
で、遠慮して断った。また悪化したのでもう１回
周りが呼んで、病院に運ばれていったが、間に合
わなくて亡くなった。
　救急車をタクシー代わりに使ってる、あの表示
はやめさせてもらえないか。命にかかわるかどう
かを救急車の側が判断するのではなく、搬入して
いった病院の主治医のほうから、この程度だった
ら来なくていいよみたいな助言をすべきではない
か。

　
　いざというとき呼んでいいのかという不安もあ
ると思いますので、総務常任委員会でも文言や言
葉の宣伝に対してもう一度見直しして、市民の
方々が誰でも呼んでもいいんだと思えるような環
境をつくらないといけないと思います。この表記
でいいのかという点は、改めて委員会でも議論を
させていただきたい。
　かなりの皆さんがやはり軽傷でも呼んでしまう
ことに対する啓発のつもりで、消防局は取り組ん
でいると思います。市民の生命・財産を守る消
防。この両方をどう発展させるかという観点か
ら、委員会でも頑張っていきたい。

7

 (与儀市場通りのボランティア活動センター所属
③)
　高齢者対策で、ひとり暮らしのお年寄りを中心
に、火曜日は城岳公園、金曜日は与儀公園で毎週
３時半から４時半、みんなで清掃をして、その後
茶菓子を食べながらユンタクをするという地域交
流活動をボランティアでやっています。与儀公園
と城岳公園は駐車場がない。そういう人たちを車
で搬入できるような仕組みができないか。与儀公
園を利用する際、市民会館の駐車場が空いている
が目的外だということで貸してもらえない。那覇
市全体として有効な活用の仕方、併設のところが
共用で使えないだろうか。

　
　平成29年に都市公園法が改正され、公園利用者
の利便の向上に必要な協議を行うための協議会を
組織できるというのが規定されました。
　行政と観光関係とか商工関係とか地域住民の
方々含めて意見をまとめて、公園ごとにルールを
つくれば、車の乗り入れとか必要な施設の設置に
関すること含め、公園の中でできるようになって
います。那覇市でも、公園ＰＦＩとか、民間の活
力を使って公園を活性化させようという事業もス
タートしています。その調査を踏まえながら、
もっと市民が利便性を向上できるような公園づく
りを、議会のほうからもどんどん提案して進めて
いきたい。
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委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：厚生経済常任委員会

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

8

 (与儀市場通りのボランティア活動センター所属
④)
　与儀公園にパーラーがある。同じ建物の中に２
か所あって、１つは脳性麻痺の作業所の皆さんが
経営していてかなり利用されていたけど、もう経
営できないということで引き揚げた。もう１か所
は、お金を出して借りてるところがあり、倉庫み
たいになっている。そこを積極的に市民に開放し
て、みんながそこを有効に使えるような場所とし
てできないか。交流できる場所を空き店舗にして
るのはもったいない。オープンできるようにして
ほしい。高齢者が、公園をお互いの交流の場とし
て、有効に使える機会として考えてもらえたらと
要望したい。

同上

9

 (国場在住)
　私の年代の女性は、風しんの予防接種を１回は
受けていることになっていますが、試に抗体検査
を受けてみたら抗体がなかった。過去に那覇市で
2013年に女性にも予防接種の一部補助を行ってい
たので、それが始まればと思います。

　
　女性の方も、接種したんだけど抗体が消えてる
人もいるということもあるということで、どのよ
うにできるかも検証しながらやっていきたい。
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委員会名等：建設常任委員会

ご意見として承ります。10

 (不明)
　那覇市の待機児童の現状を聞かせてほしい。

　
　施設が2018年４月には141施設、そして定員が１
万1,405人、待機児童は随分解消されてきました。
ゼロを目標にしているわけですが、保育士不足も
ありますし、あとは０歳児から２歳児までの子の
需要が非常に高いというところ、それから３歳児
から５歳児までの定員の枠というところで、そこ
での需要と供給のミスマッチというのが起きてい
て、保育園の定員は空いているんだけれども、ミ
スマッチのために子どもたちがそこに入園できな
いといった事情もあります。
　このミスマッチをどうなくしていくかというこ
とも工夫しながら、今現在、実際に取り組んでい
ます。

11

 (運転免許証を返上して10年ぐらいになる方①)
　乗り合いタクシーは乗りにくいと言って非常に
評判が悪いです。

　
　乗り合いタクシーは、真和志地区で２台、民間
が受けてやっているけれども広がりがなかなか出
ない。範囲が狭いという問題、全く知らない方と
すぐ隣り合わせでタクシーに乗らないといけない
ことも、普及しない要因かと思います。去年の６
月に那覇市と運営している第一交通が、もっと利
便性が高まらないかという協議をしたようです。
例えば郵便局で待ち合わせをして乗っていくと
いったシステムを開発したようです。郵便局で
乗ってしまえば、スーパーに行くんだったらスー
パーの前できっちり降ろしてくれるし、割り勘で
行ける。もっと発展してほしいシステムです。

ご意見として承ります。
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12

 (運転免許証を返上して10年ぐらいになる方②)
　ＬＲＴ、路面電車について何か情報があればぜ
ひお聞きしたい。

　
　今本格的に調査がスタートし、那覇市として
は、ぜひやりたいという方向性になっています。
議会でもかつて特別委員会を組んで、公共交通に
関する調査特別委員会という形でＬＲＴの議論も
既に10年ぐらい前に報告書まで出してやってきま
したが、なかなか進まない現状もあります。実現
性としてはまだちょっと見えていない状況です。
今、建設委員会で、公共交通を含めてこれからの
都市のあり方について都市計画マスタープランと
いう20年計画の改定作業をやっている最中で、こ
のＬＲＴも含めてどう位置づけていくのか、計画
として示されていくであろうということになって
います。期待感を持って見ていてほしいと思いま
す。

ご意見として承ります。

14

【アンケート】
　フッ化物洗口については、健康面から異論があ
りますが、実施にあたって十分な議論がなされた
のでしょうか。そのような異論のあるものをモデ
ル事業として導入される理由はなんでしょうか。

13

【アンケート】
　改正健康増進法に従い、テンブス前の喫煙所を
撤去してください。市民が受動喫煙被害にあって
います。

所管事務調査を行います。

ご意見として承ります。
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委員会名等：厚生経済常任委員会

委員会名等：建設常任委員会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

16

【アンケート】
　LRTには期待しています。

15

【アンケート】
　旧市民会館は立地面で優れていたように思うの
で、今後の利活用について是非有効な方法を議論
していただきたいと思います。

ご意見として承ります。
那覇市民会館保存可能性検討委員会で議論され
ていますので、もう少し時間がかかります。議
会も注視しています。

ご意見として承ります。

18

【アンケート】
　学生との意見交換会や勉強会、模擬議会等を設
けてみては。参加すると関連履修科目に少し加点
される等あると良いかもしれません。

　
　貴重なご意見ありがとうございます。沖縄大学
様へは、昨年議員を講師として派遣した実績があ
ります。議会の役割りについての講義や意見交換
会を通して、学生から、議員を身近に感じること
ができたとの感想が寄せられております。議会と
しても、主権者教育やキャリア教育の一環として
関わって行けたらと願っております。

17

【アンケート】
　沖縄大学の議会報告会で、学生の姿が見られな
かったのは残念です。今回5カ所で議会報告会を実
施していますが、すべて平日の夕方の時間帯なの
で、時間帯をずらした会場があると参加しやすい
方もいるのではと感じました。

　
　運営のあり方については、毎回様々なご意見が
あります。いただいた貴重なご意見も含め、引き
続き議論してまいります。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。
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委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

20

【アンケート】
　iPadで調べものをする議員が多く、見苦しかっ
た。一人調べものをさせる別職員の待機も必要か
と。初参加でしたが有意義でした。

　
　貴重なご意見ありがとうございます。様々な質
問がある中、なるべく適切な回答するためiPadを
使用しております。ご理解ください。

19

【アンケート】
　年2回ぐらいは開催して欲しい。

　
　今年度は２回開催予定です。是非、次回以降も
ご参加くださいますようよろしくお願いします。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

22

【アンケート】
　昨年度の議会報告会の委員会での対応等の資料
は大変貴重です。市民に真面目に対応なさってい
ること、市議会の誠意と努力に感動しています。
ありがとうございます。頑張ってください。

　
　ありがとうございます。今後の議会活動の励み
になります。

21

【アンケート】
　議会の活動実態の報告もして欲しい。例えば、
会議の日数、年齢構成、男女比、議員の日常活
動、議員の報酬、政務活動費の使途。

　
　ご指摘の報告事項につきましては、報告時間が
限られている中で、どのような方法があるか議論
してまいりたいと思います。
　なお、市議会のあらましにつきましては、年４
回発行の「なは市議会だより」及び那覇市議会公
式ホームページにおいてご覧になれますので、ご
活用ください。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。
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委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

委員会名等：広報参画部会

24

【アンケート】
　初めて参加しましたが、とても勉強になりまし
た。今後も参加したいと思います。ありがとうご
ざいます。

　
　ありがとうございます。是非、次回以降もご参
加くださいますようよろしくお願いします。

23

【アンケート】
　市議会だより、市民の友、毎月よく読んでいま
す。様子(内容)が分かりやすい。

　
　ありがとうございます。今後も「なは市議会だ
より」の充実に取り組んでまいります。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。

26

【アンケート】
　本日は良い機会でした。議員の方々、事務局の
方々、ありがとうございました。

　
　ありがとうございます。是非、次回以降もご参
加くださいますようよろしくお願いします。

25

【アンケート】
　報告される議員の皆様の聞き取りやすい話し方
や、声に信頼しました。

　
　ありがとうございます。今後も信頼を損なうこ
とがないよう努めてまいります。

ご意見として承ります。

ご意見として承ります。


